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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 

INSTITUTO DO NOROESTE FLUMINENSE DE EDUCAÇÃO SUPERIOR 

 

ATA DA 78ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO  

COLEGIADO DO CURSO DE COMPUTAÇÃO - LICENCIATURA 

 

Ao vigésimo sétimo dia do mês de novembro de dois mil e vinte e quadro, às quinze 1 

horas, através de videoconferência, reuniram-se os membros do Colegiado do curso de 2 

Computação: Gustavo Silva Semaan, Rodolfo Alves de Oliveira, Francisco de Assis 3 

Alves da Silva, Tiago Figueira, Georgia Regina Rodrigues Gomes Poly, Maurício 4 

Rodrigues Silva, Ricardo Silveira Sousa, Rodrigo Erthal Wilson, Mary Manhães e a 5 

convidada profa. Gisele Américo Soares. Iniciaram-se os trabalhos sob Presidência do 6 

coordenador do curso de Licenciatura em Computação, Gustavo Silva Semaan, para 7 

tratar da seguinte pauta: 1) Informes; 2) Atas; 3) Carta de Intenção (Redistribuição): 8 

4) ENADE 2024; 5) Assuntos Gerais; 1) Informes: 1.1) Secretaria de Curso (ata 9 

GCU 71, subitem 1.1): devido ao afastamento da Assistente Administrativa Juliana 10 

Peixoto, o curso contou com o apoio da Assistente Administrativa Kíssilla Marinho 11 

Arruda. Com a palavra, o prof. Gustavo agradece em nome do corpo docente e discente 12 

do curso. Foi um prazer poder contar com a experiência e a dedicação da Kíssilla. O 13 

prof. Gustavo deu as boas à Juliana em seu retorno, e se colocou à disposição para 14 

apoiá-la e atualizá-la. 1.2) Renovação de Contrato do prof. Sávio Gurgel Ribas (ata 15 

GCU 77 subitem 4.3, ata PEB 122, subitem 1.4): em 31/10/24 foi assinado o termo 16 

aditivo para renovação até 11/05/25. 1.3) Remoção do prof. Mateus Carvalho 17 

Amaral (ata GCU 76, item 6; ata GCU NDE 30, subitem 1.1): a remoção do prof. 18 

Mateus foi acordada no colegiado de curso GCU (ata 76, item 6) de 28/08/24, e 19 

formalizada no departamento. Com novas informações, incluindo o Calendário de 20 

Concurso para o Magistério Superior, o colegiado foi consultado sobre o envio do 21 

código de vaga já disponível (vaga 239083, Portaria nº 1.479, de 8 de setembro de 2022 22 

– DOU nº174 de 13/09/22) em contrapartida. Este código refere-se à remoção do prof. 23 

Marcos Bedo para o Instituto de Computação/UFF. Sem objeções pelos membros do 24 

colegiado, houve uma reunião com o chefe de departamento, prof. Luciano Medeiros e a 25 

coordenação de curso, professores Gustavo e Rodolfo, no dia 22/10/24 às 17h na sala 26 

das chefias departamentais, onde foi explicada a situação. Por fim, não será necessária a 27 

abertura de concurso público para a computação. Encaminhamento: por decisão 28 

unânime o colegiado de curso concorda com a remoção do prof. Mateus Carvalho 29 

Amaral (ICT/UFF) para o INFES/UFF, tendo como contrapartida o envio do código de 30 

vaga 239083. 1.4) Turmas do PCH sem professores alocados ou sem aulas: o prof. 31 

Gustavo e o prof. Eduardo Quintana buscaram alternativas para os atendimentos as 32 

disciplinas que estavam sem docentes. A disciplina Psicologia da Educação III 33 

(PCH00058) foi designada à profa. Maria Goretti Rodrigues e a disciplina Didática 34 

(PCH00001) foi designada a professora substituta, que está em fase final de contratação. 35 

1.5) Regulamento de PPE: foi publicado a Resolução INF/UFF nº 28, de 28/08/24 no 36 

Boletim de Serviço nº123 de 30/09/24. 1.6) Regulamento de Extensão: o regulamento 37 
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foi publicado no Boletim de Serviço n° 142, de 14/11/24. A coordenação de curso 38 

agradece e cumprimenta os membros da Comissão de Extensão, professores Ricardo e 39 

Rodrigo, pelo trabalho realizado. 1.7) Guia da Faculdade do Estadão (ata 72, 40 

subitem 1.6): o curso foi avaliado em 4 estrelas pelo Guia da Faculdade 2024 da Quero 41 

Educação em parceria com o Estadão. 1.8) Colação de Grau Unificada 2024: na sexta-42 

feira, dia 29/11/24 às 19h ocorrerá a colação de grau unificada com os formandos de 43 

todos os cursos de graduação do Instituto. 1.9) Divulgação do curso: com a palavra, a 44 

profa. Mary informou que durante a agenda acadêmica foram recebidos cerca de 350 45 

alunos para a apresentação do curso no INFES. Já no dia 13/11/24 ocorreu uma visita ao 46 

Instituto Eber Teixeira de Figueiredo, em Bom Jesus do Itabapoana – RJ, também com 47 

o intuito de divulgar os cursos de graduação do instituto. Ela destacou o apoio dos 48 

egressos Raphael Domingues e Silvia Miguez, que contribuíram com a apresentação. 49 

Está previsto para amanhã, dia 28/11/24, uma visita dos alunos do Colégio Estadual 50 

Waldemiro Pitta, do distrito de Monte Verde, em Cambuci ao INFES. Novamente os 51 

alunos Raphael e Silvia irão apresentar a Licenciatura em Computação à comunidade. 52 

1.11) Apresentações de trabalhos de egressos do curso no IX Hidro: os egressos do 53 

curso Márcio Gevegy e Raphael Domingues apresentaram os status de suas pesquisas 54 

no IX Seminário Regional sobre Gestão de Recursos Hídricos (IX SRHidro), que 55 

ocorreu entre 05 e 07/11/24. Destaca-se a menção honrosa recebida pelo aluno Raphael. 56 

O prof. Gustavo parabeniza os alunos e os professores envolvidos, prof. Wagner Telles 57 

e prof. Maurício. 1.12) Mesa Redonda na UEMG: com a palavra, a profa. Georgia 58 

informa que participou da mesa redonda Inteligência Artificial no Sul Global: pontes 59 

entre a ciência, Tecnologia e Sociedade, realizada no dia 07 de novembro às 19h no 60 

auditório da UEMG, em Carangola. 1.12) Projeto de Extensão (profa. Gisele 61 

Americo): A professora Gisele relatou sobre o seu projeto de extensão Escolas 62 

Inovadoras. A proposta dela é continuar com a parceria dos alunos do curso de 63 

Licenciatura em Computação no projeto, que tem como objetivo trabalhar com 64 

instituições escolares da Educação Básica para a divulgação e implementação de 65 

metodologias que promovam maior participação dos alunos no processo educacional e 66 

uma aprendizagem mais significativa. A meta do projeto é capacitar pelo menos um 67 

docente de cada escola participante. Os alunos da Licenciatura em Computação 68 

poderiam auxiliar as escolas na organização e reestruturação dos laboratórios de 69 

informática. O prof. Gustavo destaca a importância da proposta e da participação no 70 

projeto. Além das horas de extensão em disciplinas conforme a nova matriz curricular, é 71 

importante para estreitar laços com as instituições de ensino locais e seus colaboradores . 72 

2) Atas: não recebemos solicitações de alterações na ata nº 77. Encaminhamento: 73 

Aprovação da ata da reunião ordinária do colegiado de curso de Licenciatura em 74 

Computação nº 77 de 25/09/24. Em votação: aprovada. 3) Carta de Intenção 75 

(Redistribuição): o prof. Gustavo destacou que foram adicionados na área restrita do 76 

curso, no dia 04/10/24, os documentos referentes ao contato do prof. Paulo Malcher 77 

(CCP/UFRA): o e-mail enviado, a carta de intenção e seu currículo Lattes. No momento 78 

não existe vaga disponível, mas existe a previsão de abertura de vaga com a 79 

redistribuição do prof. Gustavo. Após comentários dos pares, ficou decidido que o 80 

assunto será novamente pautado quando houver a vaga, e pretende-se convidar o prof. 81 

Paulo para a apresentação de um memorial, de modo semelhante ao ocorrido com o 82 

prof. Mateus. 4) ENADE 2024: 4.1) Informe Simulado ENADE – Avaliação Teórica 83 

(ata PEB 122, subitem 1.4): no dia 03/10/24 das 9h às 13h foi realizado o simulado 84 

ENADE (Avaliação Teórica) para os alunos da Computação na sala 06 do prédio 85 

principal do INFES. A coordenação de curso agradece ao prof. Sávio pela realização do 86 

evento, desde a divulgação, aplicação, correção até a divulgação dos resultados. 4.2) 87 
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Questionário do Coordenador: de preenchimento voluntário, o Questionário do 88 

Coordenador deve ser respondido com apoio do NDE do curso no período entre 89 

26/11/24 e 06/12/24. 4.3) Avaliação Teórica: todos os nove alunos inscritos fizeram a 90 

avaliação teórica no dia 24/11/24. 4.4) Avaliação Prática: O professor Ricardo fez uma 91 

crítica ao cronograma do edital do Enade, e disse que mesmo depois da alteração os 92 

prazos continuaram “apertados”. Falou sobre a dificuldade de contato com os 93 

professores supervisores das escolas. Explicou que a participação deles não é 94 

obrigatória. Disse ainda que o fato de o aluno não realizar a prova prática não resultará 95 

em nenhuma restrição com relação ao status dele no ENADE e que acredita que os 96 

alunos inscritos em PPE IV, nesse semestre, não irão realizar a prova prática. Informou 97 

que a avaliação prática é agendada para uma data de comum acordo entre o aluno e o 98 

professor supervisor dentro de um período estabelecido no cronograma no edital. 99 

Depois da avaliação o professor supervisor e o orientador de PPE terão até dez dias para 100 

preencher um questionário no sistema do ENADE. 5) Assuntos Gerais: 5.1) 101 

Cronograma de Reuniões: foi decidido por não trabalharmos em uma proposta de 102 

cronograma semestral de reuniões no momento. Assim, caso exista alguma demanda 103 

urgente, iremos convocar reunião(ões) extraordinária(s). Nada mais havendo a tratar, eu, 104 

coordenador do curso de Licenciatura em Computação, Gustavo Silva Semaan, 105 

juntamente com a assistente administrativa Juliana Peixoto, damos por encerrada a 106 

reunião, e lavramos a presente ata, a qual datamos e assinamos. Santo Antônio de 107 

Pádua, 27 de novembro de 2024. 108 
 

Prof. Gustavo Silva Semaan 

Coordenador de Curso  

 

Juliana Peixoto 

Assistente Administrativa 
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